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是希望「文創咖啡廳」能繼續提高媒合成功率，讓文創產業更為興盛。 

3.台鐵去年底為了宣導平交道交通安全，製作了一系列的宣導短片，但因為裡面的主角「鐵

道超人」形象與去年好萊塢英雄電影「蟻人」造型相似度甚高，今年三月間，引發北市漫畫工

會理事長鍾孟舜不滿，還在臉書上痛斥「台鐵丟盡國家臉面」，並批評台鐵等公務機關長期漠

視動漫畫的著作權。隨後，這群漫畫同好隨後在臉書成立社群，規劃與同好舉辦一場設計創作

活動，廣邀至少 32 位台灣本土的動漫作家，畫出自己所好的台鐵英雄，並且共同募資，於前天

自發性地舉辦了一場「台鐵英雄創作展」展覽，將持續展覽到月底。我看這場活動有不少的迴

響，同黨立委鄭運鵬也有參加。部長，您先前曾在行政院院會針對日前公部門宣導品出現抄襲

的問題提出來討論。想請教部長，前次您到立法院進行文化部也曾提出將扶植台灣 ACG 產業的

規劃構想。從這個事件來看，台灣的 ACG 產業不是沒有人才也不是沒有能量，文化部如何透過

智財權的保障，鼓勵公家單位的宣傳品，用合理的價格與方式，鼓勵台灣 ACG 產業投入創作，

才是根本；而 ACG 產業要的不外乎是既定可以交流的場館、資金，以及提供作品露出的平台，

建請文化部全力協助。 

何委員欣純書面意見： 

因質詢時間結束，本席尚有質詢事項，故以書面質詢文化部長。 

(一)5 月 23 日本席向部長請教有關台中國家歌劇院一樓招商事項，部長當時是承諾本席，「

責成藝發司、法規會等相關單位儘速進行瞭解」，本席在 6 月 20 日曾經發文向文化部要求說明

後續，迄今（7/4）上午才取得相關資料。文化部未主動說明調查進度，此其一；於本席詢問後

亦未能及時提供調查情況，此其二。 

(二)據文化部回覆有關台中國家歌劇院，說明包括「不動產出租並非採購案件，不適用政府

採購法」、「引起外界誤解」、「(十一)以上非公開評選之櫃號 1-001、1-002、1-004，因各自

租金與回饋金屬商業營業機密，營推小組未提供」。站在主責機關的立場，文化部主動為調查

單位找函釋、說明為誤解，未見本席當初質詢時提出之程序問題，難以區分這些說法是文化部

的「調查小組」的回覆，還是歌劇院的回覆。 

(三)文化部回覆資料包括「內部管理控制上，營推小組顯有疏失，允宜請營推小組提出檢討

改進方案」，並附上 5 月 25 日好樣本事提供之「營運計畫書」。 

(四)爰要求文化部於三天內，針對前開「程序」，予以程序、時序、適法性，逐一說明，並

就台中國家歌劇院及其招標之公共性完整說明檢討。 

主席：關於今日議程作如下決議：一、對於委員發言時要求提供相關資料或以書面答復者，請相關

機關於兩週內送交個別委員及本委員會，但委員另行指定期限者，從其指定；二、本案報告及

詢答結束，另定期處理。 

繼續處理臨時提案，共計 4 案。 

首先進行第 1 案。 

1、 

桃園雖升格為直轄市，人口比同樣為六都之一的台南市還多，但到目前為止，卻沒有一座國
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家級美術館、博物館、圖書館。現桃園市政府文化局積極於中壢青埔地區建置美術館，並規劃

興建台灣第一座書法美術館，展現桃園藝文特色，因此企盼文化部對於桃園市相關新興文化藝

術設施，給予大力支持。 

提案人：陳學聖 

連署人：黃國書  吳思瑤  張廖萬堅 蘇巧慧  柯志恩  

蔣乃辛 

主席：請問各位，對本案有無異議？ 

鄭部長麗君：照案辦理。 

主席：本案通過，進行第 2 案。 

2、 

台北市政府成立「台北市影視音實驗學校」以期培育影視音技術人才，今年 6 月起開始招生

，編列 3 年預算共 1,800 萬元，第四年起學校自給自足靠學費營運。然因經費拮据，恐將影響該

校課程安排及永續育才之政策目標。 

「台北市影視音實驗學校」校址短期選於寶藏巖藝術村，中期移往內湖影視園區，長期就業

就學輔導則落腳北投影視園區。不僅止於培育影視音人才，更可以帶動地方產業、文化發展，

恢復昔日北投「台灣好萊塢」風華，文化部應予大力支持。 

建請文化部配合「培育電影人才，促進電影產業永續發展」之政策內容，積極支持「台北市

影視音實驗學校」之辦學工作，具體建議如下： 

一、寬列預算予以補助。 

二、擴大鼓勵電影及相關領域之產學界人士，積極參與該校之課程安排及實務訓練。 

三、為縮短電影人才學用落差，推動電影實務經驗及技術傳承，輔導該校學生跟隨中大型影

片製作實習，落實學用合一。 

提案人：吳思瑤 

連署人：張廖萬堅 蘇巧慧  陳學聖  許智傑 

主席：請問各位，對本案有無異議？ 

鄭部長麗君：照案辦理。 

主席：提案人，我可以加入連署嗎？ 

吳委員思瑤：歡迎。 

主席：本席和許委員智傑加入連署。 

第 2 案照案通過。 

進行第 3 案。 

3、 

北部流行音樂中心原訂以 40 億硬體工程預算規劃設計、5.5 億軟體配套計畫充實營運內容規

格予以進行。惟經發包北基地連續壁工程、北基地表演廳興建工程及南基地流行音樂文化館興

建工程後，發現剩餘預算不足 10.44 億元，致難以完成南基地全部工程，將嚴重影響流行音樂中


